



Flüchtlings- und
Integrationshilfe

IDSTEIN e.V.

Sucht den Baum unseres FHI;
es hängen unsere Kärtchen daran.

Rundbrief

03. Dezember 2024

Liebe Mitglieder, Förderer, Flüchtlinge und Migranten!

Zum Jahresausklang möchten wir allen
einen **ganz herzlichen Dank** sagen,
die uns in unserer Integrationsarbeit unterstützt haben.

Im nun ablaufenden Jahr haben wir wieder viel Zuspruch und eine großartige Spendenbereitschaft erfahren. Die Dankbarkeit unserer Schützlinge und die Freude und Begeisterung unserer Helferinnen und Helfer haben uns selbst immer wieder erstaunt und neu motiviert. Jede positive Rückmeldung richtete uns auf, wenn wir - ganz wie bei Kafkas Schloss - vor immer neuen Mauern und verschlossenen Türen standen. So etwas ist viel wichtiger, als Sie es sich vielleicht vorstellen können.

In der heutigen Zeit mit ihren kritischer werdenden politischen und sozialen Entwicklungen und den lauter werdenden schrillen, falschen Tönen gibt es immer wieder und immer mehr Menschen, die sich ehrenamtlich engagieren wollen. Wir freuen uns über sie. Denn ehrenamtliches Engagement fördert unser friedliches Zusammenleben - und hält die Menschlichkeit hoch.

**Wir rufen alle unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger auf:
Engagiert euch ehrenamtlich!**

Lasst uns unsere bedrohte Vielfalt schützen, im kommenden Wahljahr besonders!

Jetzt kommt das Jahresende mit Weihnachten. Die Botschaft dieses Festes lautet „Frieden auf Erden“. Dass Frieden auch in Selbstbestimmung und Freiheit stattfinden kann, dafür hat die große Politik zu sorgen. Im von ihr gegebenen Rahmen können wir in Idstein viel tun, um den Frieden vor Ort zu erhalten und zu stärken.

Menschen aus fremden Kulturen brauchen oft intensive Begleitung. Wer sie alleine lässt, riskiert, dass sie innerlich abdriften. Das Abdriften kommt, wie wir über die Medien erfahren, bestimmten politischen Richtungen, auch Randgruppen unserer großen Parteien, gerade recht. Gegen Abgedriftete lässt sich trefflich wettern - und so lässt sich soziale Instabilität herbeireden, die man politisch wieder ausnutzen kann. Lassen wir solchen Menschen, besonders solchen Politikern, ihre verbalen Entgleisungen (wie „Kroppzeug“) nicht durchgehen.

Um gegen Hass und Hetze wirksam anzugehen, haben wir uns entschlossen, einen neuen Prozess in Idstein aktiv mitzugestalten:

Die Idsteiner Vielfaltserklärung

Sie wird federführend vom IBB (Netzwerk Idstein Bleibt Bunt) vorgebracht. Was von der Arbeitsgruppe bisher entworfen worden ist, wird jetzt veröffentlicht. Unsere Integrationszeitung *steps* widmet sich dem Thema ausführlich. Beachten Sie bitte:

**Steps, 8. Ausgabe, erscheint am
7.12.2024 als Beilage zum lokalen
Wiesbadener Kurier.**

Die Themen sind vielfältig: Idsteiner Vielfaltserklärung, Integration, ehrenamtlicher Deutschunterricht, Verhältnis von Kirche, Religionsgemeinschaften und Staat, Idsteiner Interreligiöser Dialog, FHI-Aktionen, Ferienaktionen für Kinder, Fixhands, Themen aus Afrika, Interview mit dem ersten Stadtrat Wolfgang Müller, Idsteiner Schloss, Tadjine-Rezept. Lesen lohnt sich. Die Künstlerin Olesia Verkhovtseva hat 2 wunderbare Illustrationen für *steps* gemalt. Wir bekommen Sonderdrucke zum Verteilen. Ab dem 7.12. wird die Ausgabe auch online zu erhalten sein: <https://steps-fhi-ev.de/>



Religiöse Vielfalt. Olesia Verkhovtseva für *steps*

Einige Infos

- Das FHI-Warenhaus muss leider zum Jahresende schließen. Wir nehmen keine Sachspenden mehr an. Bis zum 10.12. geben wir zu den bisherigen Öffnungszeiten noch Waren aus. Restbestände gehen nach Bethel. Ob sich für ein Anschlussprojekt Räumlichkeiten finden werden, ist nicht absehbar. Im gegebenen Fall würden wir sehr wahrscheinlich einen erneuten Anlauf nehmen, denn das Warenhaus-Projekt war außergewöhnlich erfolgreich und hat vielen, vielen Menschen, die mit nichts herkamen, geholfen, hier eine spärliche materielle Lebensgrundlage zu erhalten.
- Der Frauenstammtisch findet jeweils am letzten Donnerstag im Monat statt. Im Dezember fällt er aus. Nächster Stammtisch ist am 30. Januar.
- Das Büro für Beratungen hat vom 20.12.2024 bis einschl. 10.01.2025 geschlossen.
- Der FHI-Garten ist in den Winterschlaf versetzt worden.
- Der FHI-Treff ist mit vielen Aktivitäten von Unterrichts- und Migrantengruppen stark frequentiert. Die Koordination läuft über Axel Burisch; Belegungswünsche gehen über ihn.
- Besondere Bitte: Wer kann helfen, Kinder zu betreuen, z. B. während Deutschstunden oder medizinischen Behandlungen von Eltern?
- Wer sich entschließen kann, für Flüchtlinge ehrenamtlich tätig zu werden, melde sich bitte unkompliziert bei Monika Wolff (fluechtlingshilfeidstein@gmx.de) oder über das Kontaktformular unserer Homepage (<https://fluechtlingshilfe-idstein-ev.de/kontakt/>).

Zu den Advents- und Weihnachtstagen und zum Jahreswechsel wünschen wir Ihnen, Euch und uns allen innerlichen Abstand zum stressigen Tagesgeschehen und Zeit zum Nachdenken. Für das kommende Jahr, ein besonders wichtiges Wahljahr, wünschen wir uns: Halten wir die Stimmung hoch und verbreiten wir Zuversicht!

In diesem Sinne grüßen Sie herzlich

*Monika Wolff, Axel Burisch, Corinna Petry, Dagmar Edler, Dieter Gerlach,
Cornelia Sauerborn-Meiwes, Ahmad Aldahik, Judith Müller, Uschi Göpfert,
Hans-Peter Röther, Bernd Kopsch, Hans-Peter Buscher*

Email: fluechtlingshilfeidstein@gmx.de

[FHI-Homepage](#)

[FHI-facebook](#)

[Instagram](#)

Spendenkonten des FHI e.V.

Wiesbadener Volksbank: IBAN DE23 510900000069829805 BIC WIBADE5W
Naspa IBAN: DE57510500150352793772 BIC NASSDE55xxx